
Учебный центр АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» важное звено в деле произ-
водства, передачи и распространении 
тепловой и электрической энергии. 
Здесь организуется обучение, пере-
обучение, аттестация работников. Для 
тех, кто только поступил на работу в 
группу компаний, это и вовсе первая 
инстанция. Об итогах 2022 года и 
грядущих мероприятиях 2023 года 
рассказала начальник учебного центра 
Наталья Семенова. 

Обучение, повышение квалификации, 
подготовка кадрового резерва, семинары, 
тренинги – 2022 год для учебного центра 
был насыщен мероприятиями.

Во-первых, на предприятиях группы 
компании  оплачиваемую практику про-
шло  большее число студентов, чем в 
предыдущие года. Это удобное направ-
ление для подрастающих специалистов, 
поскольку после окончания обучения 

дипломированные энергетики могут сразу  
трудоустроиться по месту прохождения 
практики. Таким образом, учебный центр 
готовит резерв кадров из молодых спе-
циалистов. Всего   в группе компаний за 
год оплачиваемую и не оплачиваемую 
практику прошли  около  500 практикантов. 

«Работа со студентами – важное 
направление по взращиванию специа-
листов энергетики. Этим летом будет 
проведен конкурс защиты студенческих 
работ, у нас уже есть 3 претендента с 
Экибастузского инженерного кол-
леджа, 1 студент из Торайгыров 
университета и 2 человека из Кол-
леджа информационных техноло-
гий. Если ранее у нас участвовали 
только студенты из Экибастуза, то 
в этом список претендентов рас-
ширился, - раскрывает подробности 
Наталья Семенова. -  Вместе с тем, 
продолжается развитие программы 
поддержки молодых специалистов 
PROFENERGY. Учебный центр 
сотрудничает с разными учебными 
заведениями Павлодара и Экибас-
туза, в том числе: Экибастузский 
инженерно-техническим институтом 
и колледжем, Экибастузский горно-
технический колледж им. К. Пшем-
баева, ИнЕУ и колледж при нем, 

Торайгыров университет и 
колледж, Колледж инфор-
мационных технологий».  

Во–вторых, в учебном 
центре постоянно ведется 
работа по обучению, пере-
обучению и повышению 
квалификации кадров. Так 
за 2022 год обучено: АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» - 
1011 человек; АО «ПРЭК» 
-  1 5 9 9  ч е л о в е к ;  Т О О 
«Павлодарские тепловые 
сети» - 437 человек; ТОО 
«Павлодарэнергосбыт» - 30 
человек; ТОО «Экибастуз-
теплоэнерго» - 927 чело-
век. Чаще всего в учебном 
центре работники проходят переатте-
стацию по промышленной безопасности. 
Инженерно-технические работники про-
ходят первичное, а рабочие специали-

сты уже более углубленное 
обучение, в соответствии 
с законом, например, стро-
пальщики и сварщики. Но-
вой профессией является 
«Газорезчик», в прошлом 
году обучение было вос-
требовано в АО «ПРЭК» и 
АО «ПЭ». 

Вместе с тем, отдел по 
работе с персоналом со-
вместно с учебным центром  
занимается вопросом не-
хватки кадров.

«В прошлом году отдел 
по работе с персоналом 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» 
принял участие в ярмарках 
вакансий для соискателей 

различных категорий. Все новые со-
трудники группы компаний, которые не 
имеют практического опыта в должности, 
в обязательном порядке посещают учеб-
ный центр. Подготовка происходит непо-
средственно на рабочем месте, к новому 
сотруднику прикрепляется работник с 
большим опытом, ответственный за прак-
тическое обучение. В течении месяца 
новоприбывшему энергетику показывают 
жизнь на предприятии, объясняют его 
обязанности и помогают профессиональ-

ными советами, далее работник сдает 
экзамен, получает удлостоверение и ра-
ботает самостоятельно», - рассказывает 
Наталья Семенова.  

Бывают случаи, когда работники одной 
специальности, желая сменить про-
фессию внутри группы компаний меняют 

свою специализацию. Обучить сотруд-
ника новой для него специальности – 
также ответственность учебного центра. 

«Такие случаи не редкость.  Совсем 
недавно, например, сотрудница химцеха 
прошла стажировку для перехода в 
службу производственного контроля. 
Энергетики рабочих направлений перехо-

дят в ИТР и создают тем самым 
кадровый резерв. Обучение для 
желающих сменить вид деятель-
ности также проводится непо-
средственно на рабочих местах. 
Такой подход наиболее про-
дуктивен», - говорит начальник 
учебного центра.

Расширяется и преподава-
тельский штат. Бывшие сотруд-
ники группы компаний с большим 
опытом, ныне находящиеся на 
пенсии, передают энергетикам 
нового поколения свои знания.  
Так начальник электроцеха 
ТЭЦ-2 Виталий Веселовский 
и начальник химического цеха 

ТЭЦ-3 Тамара Калинина недавно попол-
нили ряды преподавателей.   Кроме того, 
на базе ТОО «Павлодарские тепловые 
сети» установлен выставочный полигон, 
где новые сотрудники могут ознакомиться 
с оборудованием. 

«В учебном центре развивается также 
направление дистанци-
онного обучения. Сейчас 
это популярная форма 
получения теоретических 
знаний. Специалисты уже 
подготовили план про-
ведения занятий», - пояс-
няет  начальник учебного 
центра.

Отдельное внимание 
уделяется изучению го-
сударственного языка. 
Работники группы компа-
ний на постоянной основе 
участвуют в городском 
конкурсе «Абаевские чте-
ния», где занимают при-
зовые места. В будущем 
планируется и изучение 

английского языка. 
Самой главной задачей в 2023 году ру-

ководитель учебного центра ставит под-
готовку персонала, стабильную работу 
по обучению, переобучению, подготовке 
кадрового резерва, получению работни-
ками новых профессий, в соответствии с 
потребностями предприятий.
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КТК (Каспийский Трубопроводный Консорциум) 
остановил отгрузку нефти из-за шторма

19 февраля Каспийский трубопроводный консорциум 
остановил отгрузку нефти в Новороссийске из-за погодных 
условий - сильного штормового ветра и высоких волн. В 
КТК уточнили, что резервуарный парк на морском терми-
нале практически заполнен, а прием нефти от грузоотпра-
вителей продолжается в оставшиеся емкости на линейной 
части нефтепровода и в резервном парке терминала.

Позже ситуацию прокомментировал энергетики министр 
Болат Акчулаков. Он напомнил, что 21 февраля во время 
шторма в районе порта Новороссийска затонул сухогруз 
«Seamark». По словам министра, в такой ситуации никто не 
будет заполнять нефтью танкеры,  поэтому отгрузка при-
остановлена. Она возобновится,когда уличшится погода.

Казахстанский нефтяник Марабаев стал советни-
ком вице-премьера Грузии

Жакып Марабаев в качестве советника будет уча-
ствовать в разработке государственных программ в 
нефтегазовой отрасли и энергетике. Известно, что Жа-
кып Марабаев -  опытный управленец, профессионал с 
более чем 40-летним стажем. На протяжении многих лет 
он входил в состав руководства нефтегазовых компаний, 
включая «КазахстанКаспийШельф», «КазТрансОйл», 
«Казахойл». Последней его должностью была позиция 
заместителя председателя правления по производству 
АО «НК «КазМунайГаз».

Премьер-министр поручил ускорить газификацию 
в Казахстане

Поставлена задача довести газификацию страны до 
60%. Доступ к «голубому топливу» должны обеспечить 
жителям 1800 населенных пунктов. Это 11,8 миллиона 
человек. Алихан Смаилов отметил, что магистральный 
газопровод «Сарыарка» построен еще в 2019 году. 
Однако темпы подключения столицы, Карагандинской и 
Акмолинской областей к газу остаются на низком уровне. 
Жители этих регионов жалуются на отсутствие газорас-
пределительных сетей, волокиту с разрешительными 
документами и дорогое подключение

В качестве примера премьер-министр привел село 
Бигаш Алматинской области, где жителям обещают про-
вести газ на протяжении последних десяти лет. А вот в 
селе Зеленое в пяти километрах от Уральска газ провели 
еще в 2014 году, но до сих пор подключены только адми-
нистративные здания. Проблемы с газификацией есть 
и в крупных городах. Алихан Смаилов поручил акимам 
регионов и компании «QazaqGaz»  взять эти вопросы на 
особый контроль. Премьер-Министр добавил, что пора 
определиться и поставить точку в вопросе газификации 
северных и восточных регионов страны. Миниэнерго и 
фонду «Самрук-Казына» поручено до 1 мая подготовить 
окончательное решение.

70% электроэнергии в Казахстане вырабатывают 
из угля

Такие данные приводит Национальное бюро стати-
стики. Еще 20% получают благодаря газу, всего 3% – из 
возобновляемых источников, остальное – из воды. 

Отметим, что в 2022 году Казахстан отправил на 
экспорт угля на 837 миллионов долларов. В январе 
2023 года в стране добыли 39,8 миллиона тонн угля. 
Это показатель на 1,2% больше, чем в январе прошлого 
года. Основной объем угля – почти 90% - добывают в 
Павлодарской и Карагандинской областях. 

Казахстан в качестве гуманитарной помощи пере-
дал Таджикистану 5 тысяч тонн мазута 

По поручению Президента Казахстана Касым-Жо-
марта Токаева Таджикистану окажут гуманитарную 
помощь на 860,8 миллиона тенге - около 1,8 миллиона 
долларов. Топливо используют, чтобы обеспечить 
стабильную работу важных энергетических объектов 
страны.

В МИДе пояснили, что гуманитарный груз – это вклад 
в обеспечение энергетической безопасности и проявле-
ние взаимовыручки. Начиная с 2006 года общий объем 
гуманитарной помощи Таджикистану, отправленной 
казахстанской стороной, в денежном эквиваленте пре-
высил 44 миллиона долларов.

В Атырауской области продолжается строитель-
ство новой ветроэлектростанции

Ветроэлектростанцию строят в Макатском районе, 
строительство идет два года. По проекту, 24 ветровых 
генератора будут вырабатывать 48 тысяч кватт электро-
энергии в час. Работы планируют завершить в июле 
2023 года. Уже подготовлены площадки для установки 
ветряков, это участок в 500 гектаров. Ранее похожий 
проект был реализован в  Исатайском. Здесь заработала 
ветроэлектростанция мощностью в 36 Мегаватт в час.

Скончался известный учёный, первооткрыватель 
нескольких месторождений нефти и газа в Казах-
стане Урал Акчулаков

На 87 году жизни скончался учёный, один из осно-
воположников казахстанской геологоразведки и отец 
министра энергетики Казахстана Урал Акчулаков. 
Информацию подтвердили в пресс-службе Минэнерго. 

Урал Акчулаков родился 16 июня 1936 года в городе 
Гурьеве (ныне Атырау). В 1958 году окончил Московский 
нефтяной институт имени Губкина по специальности 
геолог. Он автор более 170 научных трудов, «Неф-
тяной энциклопедии Казахстана», первооткрыватель 
месторождений нефти и газа среди которых: Прорва, 
Мартыши, Камышитовый, Жанажол, Жетыбай, Узень, 
Тасбулат, Кенкияк, Урихтау, Карачаганак. Урал Акчула-
ков был чредителем и членом попечительского совета 
общественного фонда «Мунайшы», объединяющего 
почти 10 тысяч ветеранов нефтегазовой отрасли.

НОВОСТИ

Ремонт здания начнут в этом году, передает кор-
респондент @Pavlodarnews.kz.

Как сообщили в пресс-службе акима области, вы-
ездное совещание по реконструкции здания бывшего 
железнодорожного колледжа на Втором Павлодаре 
провел глава региона. 

В течение пяти лет строение, отключенное от всех 
коммуникаций, пустовало, разграблялось и разруша-
лось. Жители микрорайона неоднократно жаловались, 
что в заброшенном колледже собираются лица без 
определенного места жительства, и опасались такого 
соседства.

После рассмотрения обращений и предложений 
горожан возникла идея открыть арт-центр для развития 
детей и молодежи. На площади более 3500 кв.м пла-
нируется создать пространство, где дети и молодежь 
в возрасте от 6 до 18 лет смогут найти занятие по 

интересам. Здесь откроются зал хореографии, спор-
тивный зал, гончарная и художественная мастерские, 
Workshop, студия звукозаписи, фотостудия, телестудия. 
Сегодня для получения дополнительного образования 
детям и подросткам микрорайона приходиться ездить 
во Дворец школьников или дворовые клубы и центры в 
другие части города.

Приступить к реконструкции здания, где предусмо-
трены капитальный ремонт помещений, замена кровли 
и всей инженерной инфраструктуры, планируют весной 
2023 года, срок завершения работ – февраль 2024. 

Асаин Байханов отметил важность открытия такого 
центра в шаговой доступности для детей и молодежи 
Второго Павлодара и поручил ускорить темпы работ 
для того, чтобы уже к Новому году центр смог принять 
первых учеников. Особо аким подчеркнул, что ре-

монт необходимо провести 
оперативно, но не в ущерб 
качеству.

Также планируется благо-
устроить и прилегающую 
территорию, обустроив там 
детские и спортивные пло-
щадки для занятий футбо-
лом, баскетболом, скейтбор-
дингом, воркаутом и другими 
развлечениями. Эта терри-
тория должна стать центром 
притяжения для жителей 
микрорайона и излюблен-
ным местом для отдыха и 
досуга молодежи.

Ранее на Втором Павло-
даре выбрали здание для 
арт-центра, но не было дан-
ных, когда его откроют.

ОО «Локальный профсоюз работников энерго-
системы «Павлодарэнерго» продолжает активно 
представлять интересы энергетиков на различных 
уровнях. В актовом зале АО «ПРЭК» обсудили мно-
жество важных вопросов профсоюзной деятель-
ности, подвели итоги 2022 года, и приняли нового 
председателя цехового профкома электрической 
компании. 

7 февраля ознаменовалось важным мероприятием 
для профсоюзной деятельно-
сти. В актовом зале АО «ПРЭК» 
провели совещание дирек-
тор Павлодарской распреде-
лительной электросетевой 
компании Александр Глотов, 
профсоюзный лидер работни-
ков энергосистемы «Павлодар-
энерго» Балтабек Толеубаев, 
председатель профкома АО 
«ПРЭК» Леонид Евтушенко, 
зрительный зал наполнили 41 
делегат со всех подразделений 
АО «ПРЭК».

Мероприятие открыл Лео-
нид Евтушенко с докладом о 
работе профсоюзного комитета 
АО «ПРЭК» за 2022 год. В 
процессе своего выступления 
Леонид Евтушенко рассказал о 
защите социально-экономических интересов работни-
ков, о проведенных встречах профсоюзного комитета 
с представителем политической партии «Nur-Otan» 
(ныне партия «Amanat») Ильей Теренченко, депутатом 
Мажилиса Парламента Тиликтесом Адамбековым, 
первым заместителем акима Павлодарской области 
Олегом Круком, где донесли о проблемах в сфере энер-
гетики, о низкой заработной плате и нехватки кадров. 
Также Леонид Евтушенко рассказал о проведенных 
мероприятиях, подарках для сотрудников к праздникам 
и проведении самих праздников, о спортивных меро-
приятиях и обучении членов согласительной комиссии. 

Далее перед делегатами выступил председатель 
профсоюза «Павлодарэнерго» Балтабек Толеубаев. 
Профсоюзный лидер затронул темы, связанные с 
проблемами энергетиков субъектов естественных 
монополий, о низкой заработной плате, законода-
тельном отсутствии социальной поддержки, текучести 
кадров на всех предприятиях энергетического сектора. 
За 2022 год профсоюзом проведено 15 встреч раз-
личного уровня, в частности с Министром энергетики 
Республики Казахстан, первым заместителем Пре-
мьер-Министра, председателем АО «ЦАЭК». Балтабек 
Толеубаев неустанно рассказывает о проблемах энер-
гетиков с целью улучшения условий труда и возмож-
ного изменения законодательства в пользу работников 
монопольных энергопредприятий, поскольку нынешний 
антимонопольный закон не предусматривает достой-
ной заработной платы и социального пакета. 

«Со стороны профсоюза определена концепция дея-
тельности Локального профсоюза в области улучшения 
благосостояния наших работников посредством изме-
нения «Закона об естественных монополиях» и «Правил 
образования тарифов» в части: увеличения заработной 
платы энергетиков СЕМ на уровень средней зара-
ботной платы региона; включения в затратную часть 
тарифа социальную поддержку работников, которого 
сегодня нет. Есть только 3 момента формально даю-
щее право использовать для социальной поддержки, 

которые не работают; 
при пересмотре за-
работной платы в 
тарифе, сегодня со-
гласно «Правил фор-
мирования тарифов» 
берется количество 
фактически работаю-
щих, мы же предла-
гаем брать норма-
тивную численность. 
По данной концепции 
профсоюз  Павло-
дарэнерго ведет не 
один год работу на 
всех уровнях, как в 
Павлодарской обла-
сти, так и на Респуб-
ликанском уровне» 

- говорит Балтабек Толеубаев. 
Директор АО «ПРЭК» Александр Глотов добавил, 

что 12 января 2023 года внесена поправка в законода-
тельный акт о формировании тарифов, в которой учтён 
расчет заработной платы в соответствии с уровнем 
среднего показателя по региону и пояснил, что как со 
стороны предприятия, так и со стороны профсоюза 
проводится большая работа по изменению законода-
тельства для улучшения благосостояния работников. 

Рассмотрен вопрос о назначении председателя це-
хового профкома АО «ПРЭК», по итогам единогласного 
решения избрана предложенная кандидатура Натальи 
Рыбаченко.

Также упомянули и о дисконтной программе «Проф-
союзный», которая работает для членов профсоюзной 
организации с 2017 года. Итогом этой работы явилось 
заключение договоров на оказание скидок и бонусов с 
более 50 партнерами. В настоящее время идет процесс 
пересмотра всех договоров, экономическая ситуация 
меняется, некоторые партнеры пересматривают уро-
вень скидки, некоторые переходят на бонусную систему 
и т.д. На данный момент профсоюзом готовится обнов-
ленный список партнеров. 

 «Мы будем и дальше продолжать работу по за-
щите интересов наших работников и надеемся, что 
работники сферы энергетики – субъектов естественной 
монополий в ближайшем будущем будут получать 
достойную заработную плату и соответствующую со-
циальную поддержку» подытожил Толеубаев Б.К.

ПРОЕКТ АРТ-ЦЕНТРА ДЛЯ ДЕТЕЙ 
И МОЛОДЕЖИ ПРЕДСТАВИЛИ В ПАВЛОДАРЕ

ПРОФСОЮЗНЫЙ ОТЧЕТ



От ремонта на стан-
ции  до строительства 
дымовой трубы, почти на 
каждом из крупных объ-
ектов АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» можно увидеть 
работников с фирменным 
логотипом «САЭМ» на 
спецовках. Специалисты 
этой фирмы отвечают за 
ремонт котлов и турбин 
на ТЭЦ, строят насосные 
и подстанции, воплощают 
в жизнь сложные проекты 
по реконструкции и мо-
дернизации теплоэнерге-
тического оборудования и 
трубопроводов.

ТОО «САЭМ Павлодар» 
на рынке уже 14 лет, для АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» это 
давний и надежный партнер.

- Наша задача - оказывать качествен-
ные услуги нашим основным партнёрам, 
одним из которых является АО «ПАВ-
ЛОДАРЭНЕРГО». Мы выполняем строи-
тельно-монтажные работы: занимались 
строительством золоотвала, который 
запустили в 2021 году, теперь занима-
емся строительством дымовой трубы, 
не говоря уже о капитальном ремонте 
котлов и турбин, изготовлению поверх-
ностей нагрева и металлоконструкций, 
- рассказал гендиректор ТОО «САЭМ 
Павлодар» Тимур Календарев. 

Один из самых сложных и интересных 
проектов, которые ТОО «САЭМ Павло-
дар» реализовал для АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» - реконструкция турбины № 6 
на ТЭЦ-3. Работы завершили еще в 
2018 году. После 
п р о в е д е н н о й 
реконструкции 
установленная 
мощность тур-
бины увеличи-
лась до 120 МВт.

Н о в у ю  т у р -
бину установили 
н а  с т а л ь н о й 
р а м е  в е с о м 
около 360 тонн. 
Изготовили ее 
на заводе ме-
таллоконструк-
ц и й ,  к о т о р ы й 
входит в состав 
ТОО «САЭМ Павлодар», монтаж спе-
циалисты компании выполнили своими 
силами. Сейчас  завод изготавливает 
металлоконструкции любой сложности 
для объектов в Павлодаре, Экибастузе, 
Петропавловске и Астане. Не берутся 
здесь только за литые детали.

ПО ПРИНЦИПУ ФОРДА
В нашей области ТОО «САЭМ Пав-

лодар» в первую очередь отвечает за 
реконструкцию и ремонт теплоэнерге-
тического оборудования павлодарских 
ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3, экибастузской ТЭЦ, 
а также - за работы по реконструкции 
тепловых сетей. 

Если говорить о текущих ремонтах на 
станции, работать стараются по «прин-
ципу Форда».

- На производстве у Генри Форда дей-
ствовал принцип: ремонтный персонал 
получал деньги за то, что отдыхал, - от-
метил Тимур Календарев. 

На самом деле на одном 
из заводов Генри Форда 
ремонтники отдыхали, пока 
все работало исправно, и 
завод зарабатывал. Если 
оборудование выходило 
из строя, рабочие теряли 
в зарплате. Люди были за-
интересованы в том, чтобы 
работать быстро и каче-
ственно. 

- Мы тоже мотивируем 
своих сотрудников: если нет 
задач по текущему ремонту, 
не  снижаем персоналу 
коэффициент трудового 
участия, и премируем, если 
заказчик подтверждает 
отсутствие аварийности, 
благодаря качественному 
техобслуживанию. Пока 
пробуем такой  подход 
только в котельном цеху. Правда, сей-
час работы хватает, и «отдыхать» у 
сотрудников не получается. Но мы к 
этому стремимся, - рассказывает Тимур 

Календарев. - По капитальным ремонтам 
у нас - принцип сдельного заработка: 
чем больше и быстрее отработали, тем 
больше заработали. Разумеется, при 
том не должно страдать качество работ.  

В ТОО «САЭМ Павлодар» напрямую 
заинтересованы в том, чтобы в ото-
пительный период станции, котлы, 
турбины работали стабильно, и срочных 
ремонтов было меньше.  Для этого 
во время капитальных ремонтов 
нужно отработать по максимуму. 

- Для АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО», 
помимо ремонтных работ на стан-
циях, мы также ведем работы на 
тепловых сетях и на электрических 
распределительных сетях, зани-
маемся строительством насосных. 
Сейчас у нас подписан договор на 

строительство насо-
сной № 3. Работы затя-
нулись, но это связано 
с финансированием. В 
этом году перед нами 
стоит задача завер-
шить проект, - уточ-
нил гендиректор ТОО 
«САЭМ Павлодар». 
-   Что касается распредели-
тельных электрических сетей 
ОА «ПРЭК» мы производили 
работы на подстанциях «Про-
мышленная», «Ермаковская» 
и «Калкаман». Еще один наш 
большой проект - под-
станция «Северная».

СЕВЕРНАЯ ПОДСТАНЦИЯ
В этом году работы на северной 

городской подстанции должны за-
вершить. Строится она на замену 
действующей, которую запустили 
больше полувека назад. Сущест-
вующая подстанция обслуживает 
больше 27 тысяч потребителей, но 
свой ресурс она уже отработала: 
мощности не хватает. Трансформа-
торы загружены на 80 процентов, 
новых потребителей подключить 
невозможно.

Северная подстанция будет в 
три раза мощнее действующей, от 
нее планируют запитать северо-вос-
точную часть города. Строительство 
ведут в рамках инвестиционной про-
граммы АО «ПРЭК».

- Сейчас мы занимаемся про-
кладкой кабеля 110-точного. Затем 
перейдём на саму подстанцию, до конца 

года рассчитываем подключить потре-
бителей, - добавил Николай Кучеренко, 
заместитель генерального директора по 
капитальному строительству. В энер-

гетике Николай 
Петрович рабо-
тает с 2006 года.

ДЫМОВАЯ 
ТРУБА

Другой круп-
ный проект, где 
задействованы 
с п е ц и а л и с т ы 
Т О О  « С А Э М 
П а в л о д а р » ,  - 
строительство 
второй дымовой 
трубы на ТЭЦ-3. 
В будущем это 
позволит провести капитальный ремонт 
первой трубы без полной остановки 
электростанции. 

Проект начали разрабатывать ещё 
в 2018 году, тогда же подготовили 
фундамент. Возведение самого железо-
бетонного ствола новой дымовой трубы 
заняло всего 85 дней: начали в конце 
июня, завершили в октябре. Причем при 
строительстве новой 180-метровой ды-
мовой трубы применили уникальную для 
нашего региона технологию - скользя-
щую опалубку.

- Один из последних крупных про-
ектов – строительство дымовой трубы. 
Основные работы по возведению ствола 
дымовой трубы выполнены, остается 
установить молниеотвод, освещение, 
химзащиту внутренней поверхности 

ствола, закончить строительство га-
зоходов, - перечислил гендиректор 

ТОО «САЭМ Павлодар» Тимур 
Календарев. - В 2023 году пла-
нируем на базе нашего завода 
изготовить металлоконструк-
ции под эти газоходы.

Д л я  г р у п п ы  к о м п а н и й 
«САЭМ» строительство дымо-
вой трубы для павлодарской 
ТЭЦ - первый подобный проект 
за последние 10 лет. Ранее 
новую дымовую трубу для 
действующей ТЭЦ построили 
в Астане. На ее возведение 
ушел год.

В Павлодаре работы на-
мерены завершить в 2023 году. 

 - Дальнейшие наши планы 
полностью зависят от АО 
«ПАВЛОДАРНЕРГО», пока 
могу только предположить. 
В ближайшее время необхо-
димо будет построить второй 

пусковой комплекс золоотвала третьей 
очереди, который будет обеспечивать 
хранение зольных отходов ТЭЦ-2. В этом 
году готовимся к масштабной ремонтной 

компании в Экибастузе. Одновременно 
мы должны качественно и своевременно 
завершить ремонтную компанию в 
Павлодаре, - поделился своим видением 
подрядчик. 

Тимур Календарев считает, что сле-
дующим шагом может стать реконструк-
ция ТЭЦ-2 в Павлодаре, а после – стро-
ительство котла №7 на ТЭЦ-3. Пока этот 
проект заморожен.

ГЛАВНОЕ - ЛЮДИ
У компании есть собственный техни-

ческий парк: разного рода оборудование, 
экскаваторы, грузовая техника, грейдер, 
краны. К примеру, краны будут необхо-
димы при монтаже газоходов на новой 
дымовой трубе и конкретно – шиберного 
переключения. При необходимости 
нанимают дополнительную технику со 
стороны. 

- Для нашей фирмы основной ресурс 
- не офисы, техника или инструменты, а 
люди. Мы ценим свой персонал, и ста-
раемся его сохранить: удержать людей, 
привлечь квалифицированных специа-
листов, - говорит Тимур Календарев.

Всего в ТОО «САЭМ Павлодар» тру-
дятся около 800 человек, часть сотрудни-
ков сейчас направили в Экибастуз. Там 
как никогда нужны специалисты. К слову, 
на всех крупных объектах, где работают 
сотрудники ТОО «САЭМ Павлодар» 
установлены камеры видеонаблюдения. 
Картинка выведена, в том числе, на 
экран в кабинете гендиректора ТОО 
«САЭМ Павлодар». Это необходимо для 
контроля: чтобы в случае чего быстро 

отреагировать.
Павлодарским фи-

лиалом компании Ти-
мур Календарев руко-
водит на протяжении 
последних пяти лет. 
Его карьера началась 
в алматинском офисе 
АО «Трест САЭМ» с 
должности ведущего 
и н ж е н е р а  о т д е л а 
производственного 
планирования и кон-
троля, который он 
позже и возглавил. 
После реструктури-
зации  отдел  стал 
управлением, и сюда 
перевели инженеров 
из «САЭМ Инжини-
ринг». На тот момент 
«САЭМ Инжиниринг» 

и «САЭМ Автоматика» только вошли в 
состав АО «Трест САЭМ»: раньше это 
были самостоятельные организации. 

В 2017 году Тимура Календарева 
пригласили в Павлодар на должность 
заместителя по производству. Через год 
его повысили до исполняющего обязан-
ности генерального директора, потом 
назначили уже гендиректором ТОО 
«САЭМ Павлодар». Это дочернее пред-
приятие группы компаний АО «Трест 
Средазэнергомонтаж» - строительного 
холдинга, реализующего масштабные 
проекты в сфере теплоэнергетики и 
электроэнергетики. 

С момента основания в 1942 году спе-
циалисты «САЭМ» участвовали в строи-
тельстве большинства теплоэлектроцен-
тралей Средней Азии. Общая мощность 
турбин, смонтированных «Трестом» 
составила более 26 тысяч МВт. Произво-
дительность паровых котлов  - более 118 
тысяч тонн пара в час. На сегодняшний 
день компания участвует не только в 
строительстве тепловых электростан-
ций, но и в строительстве ветровых 
электростанций «под ключ».
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ОО «Локальный профсоюз ра-
ботников энергосистемы «Павло-
дарэнерго» вступил в 2023 год с 
активных мероприятий. 11 февраля 
специалисты предприятий, входящие 
в состав профсоюза, приняли участие 
в лыжном забеге на лыжной базе «Ер-
тыс». Яркое солнце и легкий мороз 
способствовали созданию отличного 
настроения и подстегивали участни-
ков к победе.

С целью привлечения работников 
предприятий энергосистемы к активному 
спорту, субботним утром состоялся 
лыжный забег в командном и личном 
зачете. По итогам соревнований судей-
ская комиссия распределила места в 
командном зачете следующим образом: 
результате 1-ое командное место заняли 
лыжники АО «ПРЭК», второе – команда 
ТОО «УПНК-ПВ», третьими стала ко-
манда ТОО «Павлодарэнергосбыт». 
Команда АО «Каустик» заняла 4 место. 

В личном зачете среди мужчин на 
дистанции 2 км в возрастной категории 
до 30-ти лет первое место присвоили 
Адильхану Марен (ТОО «УПНК-ПВ), в ка-
тегории от 31 до 40 лет золото соревно-

ваний завоевал 
Павел Артемьев 
( А О  « П Р Э К » ) , 
в категории 41-
50 лет первым 
дистанцию пре-
одолел Рамиль 
Х а с а ш и н  ( А О 
«ПРЭК»), в воз-
р а с т н о й  к а т е -
г о р и и  с т а р ш е 
51 года на дис-
танции в  один 
километр фини-
шировал первым 
Ертай Иткулов 
(АО Каустик). 

Среди женщин судьи распределили 
первые места среди: в возрастной группе 
31-40 лет первое место заняла Калин 
Илькова (ТОО «Павлодарэнергосбыт»), 
в возрастной группе 41-50 лет первой 
финишную линию пересекла Надежда 
Мороз (АО «ПРЭК»), среди участников 

возрастом 51 год и старше золото 
присвоили Светлане Бекишевой (ТОО 
«УПНК-ПВ»). 

Победители соревнований с 1 по 3 
места награждены дипломами и призами, 
всех участников за финишной чертой 
ждал горячий чай и булочки.
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С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Сотрудники ТОО «Павлодарские тепло-
вые сети» поздравляют юбиляров: Нурлы-
бека Шакпакбаева, Жанару Бейсенбаеву, 
Ирину Кочуеву и Олега Оглоблю. Желаем 
вам крепкого здоровья, новых достижений 
и успеха во всех начинаниях! Пусть работа 
будет в радость, а дом - наполнен теплом 
и уютом!

Коллектив ТОО «АТП «Инвест» поздрав-
ляет Байжана Темирова и Александра 
Шевченко. Желаем легко находить выход из 
любой сложной ситуации и чаще улыбаться!

Коллеги из службы управления проектами 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» поздравляют 
Вячеслава Скибина. Достигайте новых 
вершин! Пусть ваша жизнь будет насыщен-
ной, полной радости, любви и счастья!

Управление ремонтов АО «ПРЭК» по-
здравляет с 60-летием Бейбута Алда-
бергенова. Желаем здоровья, уверенности 
в завтрашнем дне, чтобы сбылись самые 
заветные мечты! Пусть не только в празд-
ник вам будет тепло от заботы и внимания 
дорогих людей!

ТОО «Павлодарэнергосбыт» поздрав-
ляет с юбилеем Алму Кудабаеву. Желаем 
отличного настроения, душевного равно-
весия и радостных встреч!

Коллектив западного предприятия элек-
трических сетей АО «ПРЭК» поздравляет 
своих юбиляров: Елену Попову, Акылбека 
Ахмедеева, Василия Малькова, Анато-
лия Баева, Людмилу Семенову. Пусть 
жизнь преподносит вам только приятные 
сюрпризы! Желаем здоровья, энергии и 
оптимизма!

Администрация ТЭЦ-3 поздравляет 
с юбилеем Игоря Крылова. Желаем без-
аварийной работы и солнечных отпусков! 
Пусть вам улыбается удача, а хорошие идеи 
и возможности не заканчиваются!

Персонал химического цеха ТЭЦ-3 по-
здравляет с юбилеем Светлану Демуха-
медову. Желаем только самого лучшего: 
отличного настроения, новых достижений и 
исполнения всех желаний! 

Коллеги из управления безопасности 
и охраны труда АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» 
поздравляют Михаила Семенова. Желаем 
профессиональных успехов, хорошего на-
строения и ярких эмоций!

Сотрудники управления телекоммуника-
ций АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» поздравляют 
Владимира Ермолаева и Андрея Порохова. 
Пусть каждый новый день приносит ценный 
опыт, дарит положительные эмоции и вдох-
новляет на победы!

Отдел материально-технического снаб-
жения ТОО «Экибастузтеплоэнерго» по-
здравляет Екатерину Дьяченко. Желаем 
всегда стремиться к лучшему, достигать 
невозможного, побеждать любые обстоя-
тельства и преуспевать во всем!

Коллеги из производственно-техниче-
ского отдела ТОО «Экибастузтеплоэнерго» 
поздравляют Наталью Шейду. Пусть 
близкие вас радуют, а работа приносит 
удовольствие!

Работники топливно-транспортного 
цеха ТОО «Экибастузтеплоэнерго» поздрав-
ляют Каирболата Куликбаева.  Пусть вас 
всегда окружают добрые и надежные люди, 
на которых можно положиться! Желаем 
здоровья, энергии и оптимизма!

Персонал химического цеха ТОО «Экибас-
тузтеплоэнерго»  поздравляет  Гульнур 
Садыкову. Желаем больше улыбок и хоро-
ших новостей! Пусть спутниками во всех ва-
ших начинаниях станут удача и вдохновение!

Коллеги из службы ремонта ТОО «Эки-
бастузтеплоэнерго» поздравляют Татьяну 
Лузик. Верьте в себя и мечтайте! Пусть 
вам всегда удается победить страхи и со-
мнения на пути к цели!

Ремонтно-механический цех  ТОО «Эки-
бастузтеплоэнерго» поздравляет Алек-
сандра Ситникова. Примите искренние 
поздравления! Пусть судьба дарит вам при-
ятные сюрпризы и незабываемые моменты!

Сотрудники цеха обслуживания обо-
рудования ТОО «Экибастузтеплоэнерго» 
поздравляют Анастасию Дзюбенко и 
Владимира Гаврилова. Желаем новых свер-
шений, вдохновения и всегда находиться в 
центре событий!

Поздравляем!
ИЗУЧАЕМ КАЗАХСКИЙ ЯЗЫК

ҚАЗАҚ ТІЛІН ҮЙРЕНЕЙІК!

ЗИМНИЕ ГОНКИ

Әлеуметтік такси - Социальное такси
Тапсырыс - Заказ
Жүк - Багаж
Жүк салғыш - Багажник
Жол кептелісі – Пробка на дороге
Кешігіп қалу – опоздать
Асыға алмаймын – не могу торопиться 
Жол жүру – Ездить
Қауіпті - Опасно

- Әлеуметтік таксиге тапсырыс беруге бола ма? 
(Можно заказать социальное такси?)
- Бүгін жол кептелісі жоқ. 
(Сегодня нет пробки на дорогах)
- Кешігіп қалуға болмайды. (Нельзя опаздывать)
- Ал мен асыға алмаймын. (А я не могу торопиться)
- Сізбен жол жүру қауіпті. (С вами ездить опасно)

Учебный центр Управления по работе с персоналом поздравляют 
с юбилейной датой ведущего инженера по подготовке кадров 
Ирину Владимировну Дианову.
С юбилеем поздравляем и желаем только процветания, ярких 
встреч, незабываемых моментов, бодрости и крепкого здоровья!
Пусть будет больше светлых дней, приятный встреч, любящих 
друзей, теплых объятий! 
Близкие люди идут вслед, наполняя вашу жизнь радостью и 
поддержкой!

Коллектив юридического отдела ТОО «Павлодарэнергосбыт» поздравляет с днем 
рождения начальника юридического отдела Асета Укутаевича Абылкалыкова! 
Желаем Вам в первую очередь богатырского здоровья, пусть каждый день будет 
наполнен энтузиазмом, харизма крепнет, авторитет растет, а успех пусть сопутствует 
Вам во всех начинаниях. Желаем также личного счастья и семейного благополучия. С 
Днем рождения!


